## Un clamor popular

En este número culminamos con la publicación de las respuestas recibidas en torno a nuestra encuesta sobre "Cooperativismo y Derechos Humanos". Pero la realidad de nuestros días nos motiva a continuar con esta temática, convocando a nuestros lectores a que nos trasladen, con finalidad de publicar, las experiencias concretas del accionar cooperativo en pro de los derechos integrales del hombre.

Como se ha sostenido en estas páginas, los derechos humanos involucran al ser humano globalmente y en todos los órdenes de la vida. Nada nos es ajeno de la dimensión humana, del nivel de vida y la satisfacción de las necesidades materiales y espirituales. Por ello, para la reflexión y la polémica, incluimos en este número dos artículos de autores latinoamericanos dedicados al análisis de los movimientos populares y el cooperativismo.

En ellos se sustentan tesis y argumentos que no reflejan totalmente el pensamiento de la Dirección de la Revista, pero contienen elementos que ayudarán a potenciar el debate relativo al papel de movimiento cooperativo en la actualidad.

Las ilustraciones de este número están inspiradas en un clamor popular: NUNCA MAS. Las fotos publicadas, facilitados por el archivo del periódico Acción, son testimonio de nuestra historia y compromiso presente y futuro por asegurar los derechos humanos en forma integral.

Hoy más que nunca, cuando algunos hechos nos llevan al pasado reciente, y sólo por citar algunos recordemos el triste caso Juliana Sandoval, que trasciende de lo singular para proyectarse sobre los cuatrocientos casos de hijos de desaparecidos, como también la represión policial desatada contra los manifestantes en la Plaza de Mayo en el acto convocado por la CGT el 9 de setiembre

La realidad económico social, de crisis, con remarcaciones y tarifazos, con plan primavera y recesión, con desempleo y protesta social creciente, trae aparejado, en perspectiva, el crecimiento de la represión.

El Nunca más también debe abarcar la esperanza, pues el hoy es condición del ser humano en función de futuro. La mayoría de los argentinos siente que ha sido burlado en sus sueños; este es un daño moral de graves consecuencias. ¿ Quién se hace cargo del daño producido?. Y por otro lado, ¿ Cómo protagonizamos los cooperativistas esta época?. Hoy, más que nunca, debemos comprender y llevar a la práctica nuestros principios solidarios, de ayuda mutua, promoviendo la participación de los asociados en la gestión, procurando resolver justas reivindicaciones y sumándonos a otros movimientos populares para realizar los cambios profundos que la Argentina reclama.

La presentación de un artículo sobre el desarrollo del cooperativismo en Cuba, tiene por objeto hacer conocer la experiencia de un pueblo en un país socialista y la utilización de un instrumento que incide en lo económico, lo social y lo político. Finalmente, quisiéramos insistir en la necesidad de que los cooperativistas sean nuestros autores y para ello estamos organizando entrevistas, mesas redondas y paneles sobre distintos temas de interés de nuestro movimiento y su rol en la actualidad. Esperamos se tome a esto como un desafío y nos lleguen colaboraciones independientes de nuestros requerimientos. Esa será la mejor evaluación de que estas páginas son útiles, que sirven para el análisis y la elaboración colectiva de la síntesis teórica necesaria para que nuestras cooperativas protagonicen la época con sentido social.



Una madre de plaza de Mayo sostiene en brazos a un bebé durante el transcurso de la 6ª marcha de la resistencia en contra del "punto final".